
ATA DA 40a REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO PARTICIPATIVA 1 
– CTGPar.  2 
  3 
Ao primeiro dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 09hs. 4 

por videoconferência através da plataforma Zoom, ocorreu a 40ª Reunião da 5 

Câmara Técnica de Gestão Participativa - CTGPar, instituída pela Resolução nº 6 

33 de 18 de março de 2010, com a seguinte pauta: I. Aprovar a ata da 39ª 7 

reunião da CT; II. Dar sequência na análise do processo SEMA-PRO-2023/30225 8 

- Proposta de Instituição do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Arinos (UPG A-9 

12). Estavam presentes: Sr. Leandro Obadowiski Bruno, representante da SEMA; 10 

Sr. Walter Corrêa Carvalho Junior, representante do IESCBAP; Sra. Pâmela 11 

Sangaleti de Souza, representante da vaga 01 dos CBH-RH Amazônica; Sr. 12 

Higor Hoffmann, representante da vaga 01 dos CBH-RH Paraguai. O Presidente 13 

dá início à reunião, e coloca em votação a aprovação da ata da 39ª Reunião da 14 

CTGPar, que foi aprovada por unanimidade, sem nenhuma alteração. Na 15 

sequência, passou-se a análise do processo SEMA-PRO-2023/30225 - Proposta 16 

de Instituição do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Arinos (UPG A-12). O 17 

Presidente aponta que a CTGPar tratou, em reuniões anteriores, desse processo 18 

de proposta de criação do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Arinos, que foi 19 

aprovada pelo CEHIDRO. Salienta que agora a Comissão Pró-Comitê fez a 20 

juntada de vários documentos importantes que subsidiam a instalação do comitê 21 

de bacia. Dentre eles, as cartas e ofícios de apoio a criação do comitê de bacia 22 

do Rio Arinos, a Ata da Comissão Pró-Comitê, que trata das reuniões e da posse 23 

dessa Comissão, e a publicação em diário oficial referente à posse e a criação 24 

dessa comissão. Destaca que apenas a minuta de regimento interno não foi 25 

juntada. Pergunta se a CTGPar pode elaborar a minuta de regimento interno. A 26 

secretária do CEHIDRO informa que a minuta de regimento interno deve ser 27 

apresentada pela Comissão Pró-Comitê, a CTGPar deve apenas analisar a 28 

proposta para emitir parecer e encaminhar para deliberação da Plenária do 29 

CEHIDRO. A conselheira Pamela Sangaleti pergunta se na área de abrangência 30 

do CBH tem alguma regional da Sema. O presidente respondeu que não há 31 

nenhuma regional inserida diretamente nos municípios que compõem a bacia, 32 

mas essa região seria atendida pela regional de Sinop. A conselheira Pamela 33 



Sangaleti destaca as dificuldades que se tem em instalar um Comitê de Bacia, e 34 

a importância em se ter alguém da Sema acompanhando de perto e dando 35 

suporte ao CBH. Pergunta se esse seria o primeiro CBH sem a Sema na sua 36 

composição. O presidente diz que realmente é muito importante essa estrutura 37 

montada pela Sema, que vem se consolidando como um sucesso. Esclarece que, 38 

porém, há alguns casos em que a Sema não dispõe de servidores das diretorias 39 

regionais nos comitês, como exemplo cita os comitês do Jauru, do Cabaçal e do 40 

COVAPÉ. Esclarece que nesses comitês, que não têm servidores atuando pelo 41 

menos como titular na secretaria, se tem a participação dos servidores da 42 

gerência de fomento e apoio a comitês de bacias/Sema, uma vez que, estes têm 43 

essa atribuição. A conselheira Pamela Sangaleti pergunta se no caso desse CBH, 44 

que não têm regional da Sema, alguém da gerência assumiria a função de 45 

secretário, para que o CBH não fique desassistido. O presidente aponta que os 46 

servidores da gerência sempre fazem um rodízio para que cada servidor fique 47 

com um Comitê de Bacia, no caso daqueles que não tem um servidor da regional. 48 

O conselheiro Walter Carvalho propõe que se abra espaço para que servidores 49 

fora da superintendência de recursos hídricos/Sema participem dos CBHs. O 50 

presidente diz que é uma boa sugestão a do conselheiro Walter, e que isso pode 51 

ser conversado internamente. Finda a análise e leitura do processo SEMA-PRO-52 

2023/30225, os presentes decidem por oficiar a Comissão Pró-Comitê para que 53 

apresentem a minuta de regimento interno, para que a instituição do Comitê possa 54 

ser analisada. A conselheira Pamela Sangaleti faz as seguintes propostas, a 55 

serem discutidas nas próximas reuniões da CT: que a CTGPar comece a analisar 56 

a possibilidade de dar início a um levantamento das regiões que não têm comitê 57 

de bacia, mas que existe o interesse da sociedade local, bem como das regiões 58 

críticas, que precisam da atuação de um Comitê; e, que a CTGPar volte a discutir 59 

a aplicação de um novo questionário aos CBHs no sentido de levantar 60 

informações acerca da evasão de participantes desses comitês. Por fim, restaram 61 

como encaminhamentos: I. O presidente deve encaminhar à secretaria executiva 62 

o ofício a ser encaminhado à Comissão Pró-Comitê acerca da apresentação da 63 

minuta de regimento interno do CBH; II. a próxima reunião da CTGPar ficou 64 

agendada para o dia 26/08/2024 às 09h. Nada mais havendo a tratar, às 65 



09h35min, o Presidente encerra a reunião agradecendo a presença de todos e, 66 

eu, Danielly Guia da Silva, lavrei a presente ATA.   67 

 68 

Leandro Obadowiski Bruno  69 
Presidente da Câmara Técnica de Gestão Participativa  70 


